

# Un Estudio De La Epístola A Los Hebreos Lección 27

por Douglas L. Crook

## Hebreos 11:7

*7Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvase; y por esa fe condenó al mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la fe.*

En Génesis tenemos un capítulo sobre los 6 días de la creación, pero cuando llegamos a la historia de Noé, tenemos 4 capítulos sobre los cuales meditar. El enfoque principal de este relato y el de toda la Biblia es la pecaminosidad del hombre y la salvación de Dios: el juicio y la gracia.

La creación del universo no es la obra de Dios más gloriosa, sino Su obra de redención y la nueva creación.

Siete cosas se dicen sobre Noé. Deberíamos desear que estas cosas se dijeran de nosotros.

Tuvo fe

Halló gracia

Fue justo y perfecto

Caminó con Dios

Predicador de justicia

Condenó al mundo

Heredero de la justicia

## Tuvo Fe

Noé creyó que lo que Dios declaró como verdad era verdad y correcto. No sólo en lo que respecta al diluvio, sino en todos los aspectos de su vida. Provenía de una familia que creía en Dios. Enoc era su bisabuelo.

### Lamec expresa fe

#### **Génesis 5:28-29**

*<sup>28</sup>Vivió Lamec ciento ochenta y dos años, y engendró un hijo;*

*<sup>29</sup>y llamó su nombre Noé, diciendo: Este nos aliviará de nuestras obras y del trabajo de nuestras manos, a causa de la tierra que Jehová maldijo.*

Lamec buscaba la simiente de la mujer para librarlos de la maldición. El nombre Noé significa “descanso” o “consuelo”.

Para apreciar plenamente la fe de Noé en las cosas que no se ven, veamos lo que podía ver.

#### **Génesis 6:4-5**

*<sup>4</sup>Había gigantes en la tierra en aquellos días, y también después que se llegaron los hijos de Dios a las hijas de los hombres, y les engendraron hijos. Estos fueron los valientes que desde la antigüedad fueron varones de renombre.*

*<sup>5</sup>Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal.*

#### **Génesis 6:11-12**

*<sup>11</sup>Y se corrompió la tierra delante de Dios, y estaba la tierra llena de violencia.*

*<sup>12</sup>Y miró Dios la tierra, y he aquí que estaba corrompida; porque toda carne había corrompido su*

*camino sobre la tierra.*

Noé vio a hombres prosperando en su pecado. Grandes hombres haciendo grandes cosas sin tener en cuenta a Dios. Viviendo en rebelión directa contra la voluntad de Dios sin aparentemente ninguna consecuencia. ¿Qué vemos hoy?

**Mateo 24:37-39**

*<sup>37</sup>Mas como en los días de Noé, así será la venida del Hijo del Hombre.*

*<sup>38</sup>Porque como en los días antes del diluvio estaban comiendo y bebiendo, casándose y dando en casamiento, hasta el día en que Noé entró en el arca,*

*<sup>39</sup>y no entendieron hasta que vino el diluvio y se los llevó a todos, así será también la venida del Hijo del Hombre.*

Como nunca antes, estamos viendo la audacia de la perversidad y la violencia del hombre pecador. El hombre parece prosperar en su inmoralidad, borrachera, avaricia y violencia ante Dios. Parece que Dios no ve ni juzga su pecado.

**Cosas que no se ven**

**Génesis 6:3**

*<sup>3</sup>Y dijo Jehová: No contendrá mi espíritu con el hombre para siempre, porque ciertamente él es carne; mas serán sus días ciento veinte años.*

**Génesis 6:7**

*<sup>7</sup>Y dijo Jehová: Raeré de sobre la faz de la tierra a los hombres que he creado, desde el hombre hasta la bestia, y hasta el reptil y las aves del cielo; pues me arrepiento de haberlos hecho.*

**Génesis 6:13**

*<sup>13</sup>Dijo, pues, Dios a Noé: He decidido el fin de todo ser, porque la tierra está llena de violencia a*

*causa de ellos; y he aquí que yo los destruiré con la tierra.*

**Génesis 6:17**

*<sup>17</sup>Y he aquí que yo traigo un diluvio de aguas sobre la tierra, para destruir toda carne en que haya espíritu de vida debajo del cielo; todo lo que hay en la tierra morirá.*

Dios dijo que Su juicio vendría, aunque hasta ese momento parecía que no había consecuencias por el pecado. Nunca había llovido hasta ese momento. No había ninguna evidencia visible que convenciera a Noé de que lo que Dios dijo que vendría sucedería. Noé sólo tenía la palabra de Dios.

**Apocalipsis 20:11-15**

*<sup>11</sup>Y vi un gran trono blanco y al que estaba sentado en él, de delante del cual huyeron la tierra y el cielo, y ningún lugar se encontró para ellos.*

*<sup>12</sup>Y vi a los muertos, grandes y pequeños, de pie ante Dios; y los libros fueron abiertos, y otro libro fue abierto, el cual es el libro de la vida; y fueron juzgados los muertos por las cosas que estaban escritas en los libros, según sus obras.*

*<sup>13</sup>Y el mar entregó los muertos que había en él; y la muerte y el Hades entregaron los muertos que había en ellos; y fueron juzgados cada uno según sus obras.*

*<sup>14</sup>Y la muerte y el Hades fueron lanzados al lago de fuego. Esta es la muerte segunda.*

*<sup>15</sup>Y el que no se halló inscrito en el libro de la vida fue lanzado al lago de fuego.*

Se acerca el día de rendir cuentas para todos los que rechazan a Jesús como su Salvador.

Tampoco vio Noé un arca que iba a ser el

instrumento de salvación. ¿Sería adecuado el plan de Dios para el arca?

El arca fue suficiente para salvar a Noé y su familia. De la misma manera, Jesús, nuestro arca de salvación, nos protege de la justa ira de Dios y nos salva.

**Hebreos 7:25-27**

*<sup>25</sup>por lo cual puede también salvar perpetuamente a los que por él se acercan a Dios, viviendo siempre para interceder por ellos.*

*<sup>26</sup>Porque tal sumo sacerdote nos convenía: santo, inocente, sin mancha, apartado de los pecadores, y hecho más sublime que los cielos;*

*<sup>27</sup>que no tiene necesidad cada día, como aquellos sumos sacerdotes, de ofrecer primero sacrificios por sus propios pecados, y luego por los del pueblo; porque esto lo hizo una vez para siempre, ofreciéndose a sí mismo.*

La palabra traducida como “perpetuamente” significa “completamente completo” o “hacer que llegue hasta el destino deseado”. El juicio de Dios y la plenitud de Su salvación aún no se ven, pero creo en la palabra de Dios, que ambos están por venir. Juicio para los rechazadores de Su gracia y salvación para los que tiene fe en Jesús.

**Halló gracia**

**Génesis 6:8**

*<sup>8</sup>Pero Noé halló gracia ante los ojos de Jehová.*

Dios le mostró Su favor a Noé porque Noé creyó la palabra de Dios. Dios no lo salvó porque fuera tan bueno o porque no tuviera pecado. Dios no dijo que todos merecían morir excepto Noé. El juicio

debía recaer sobre toda carne. Noé todavía poseía una naturaleza pecaminosa como se manifestó en su embriaguez después del diluvio y como se manifestó en las vidas de sus descendientes.

La palabra traducida como “gracia” en Génesis 6:8 proviene de una palabra que quiere decir “inclinarse para mostrar compasión y bondad hacia un inferior”. Noé no merecía escapar del juicio, pero debido a su fe, Dios le dio un refugio misericordioso. La diferencia entre Noé y los que perecieron fue que cuando cayó la ira de Dios, Noé y su familia estaban a salvo dentro del arca.

La ira de Dios cayó sobre toda carne, pero el arca soportó la ferocidad de la tormenta y protegió a los que estaban dentro. Dios los había encerrado. No había posibilidad de que se abriera y alguien saliera volando. Había una ventana en la parte superior del arca. Los que estaban dentro no miraban las aguas de la muerte y el juicio con temor, miraban hacia el cielo con esperanza y anticipación de un cielo despejado.

¡Qué ilustración tan maravillosa del Señor Jesucristo! Él es nuestro arca. No somos salvos de la ira de Dios porque somos mejores que otros pecadores.

**Romanos 3:23-26**

*<sup>23</sup>por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios,*

*<sup>24</sup>siendo justificados gratuitamente por su gracia, mediante la redención que es en Cristo Jesús,*

*<sup>25</sup>a quien Dios puso como propiciación por medio de la fe en su sangre, para manifestar su justicia, a causa de haber pasado por alto, en su paciencia, los pecados pasados,*

*<sup>26</sup>con la mira de manifestar en este tiempo su justicia, a fin de que él sea el justo, y el que justifica al que es de la fe de Jesús.*

Todos son dignos de Su juicio. La diferencia es que para los que creen, esa ira cayó sobre Jesús en la cruz. Los que están en Cristo están protegidos y salvados porque hallaron gracia.

**Efesios 2:8-10**

*<sup>8</sup>Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios;*

*<sup>9</sup>no por obras, para que nadie se gloríe.*

*<sup>10</sup>Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas.*

Por la fe hallamos gracia. La fe nos hace creer lo que Dios dice acerca de nuestra culpa y nos hace arrepentirnos de nuestro pecado. Nos hace “descansar” en Su arca, Jesucristo. No tememos Su ira, sino que miramos hacia arriba con esperanza y anticipación de un nuevo día.